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Единодушное одобрение
Собранно актива районной партийной организации

26 апреля во Дворце культуры им. В. И. Ле
нина состоялось собрание актива Навашинской 
районной партийной организации.

На собрании актива с докладом «Итоги Плену
ма ЦК КПСС «Об актуальных проблемах между
народного положения и борьбе КПСС за спло
ченность мирового коммунистического движе . 
ния» выступил первый секретарь РК КПСС тов.
ЕРМАКОВ В. В.

В прениях по докладу выступили: А. И. СМИР
НОВ—секретарь партийного комитета судострои
тельного завода «Ока», Б. И. ИГОНИН — дирек
тор завода строительных материалов N97, А. П.
ТЮРИН—первый секретарь РК ВЛКСМ , И . Я.
ЩЕГЛОВ— директор техникума, И. А. МОЧАЛОВ
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—слесарь судостроительного завода, В. Ф. СА - 
ЛЕВ—секретарь партбюро Поздняковского кол
хоза, И. П. НОВИКОВ—райвоенком, В. П. НО - 
С АКИН—директор кинофикации района .

Собрание актива единодушно приняло резолю
цию, в которой полностью одобрено реше
ние Пленума ЦК КПСС по актуальным вопро
сам международного положения в борьбе КПСС 
за сплоченность мирового коммунистического 
движения.

Собрание партийного актива выразило уве
ренность, что коммунисты районной партийной 
организации приложат все силы на претворение 
в жизнь задач коммунистического строительства.

В КАНУН П Е Р В О МА Я
Мы накануне светлого весеннего праздника Первого мая. 

Он приходит к нам вместе с яркими лучами солнца, звон
кими песнями птиц, бурным разливом рек. По доброй тради
ции советские люди готовят Первомаю трудовые подарки. 
Социалистическое соревнование, развернувшееся между тру
жениками .города и района, приносит свои результаты.

Коллектив судомеханического цеха завода «Ока» досрочно 
завершил выполнение квартального плана и успешно вы
полняет предмайские социалистические обязательства. За 
достигнутые высокие производственные показатели ему при
суждено переходящее Красное знамя, которое он удерживает 
до настоящего времени. Завершением производственной прог
раммы четырех месяцев встречают праздник цехи СК-1, 
СК-3, СК-4 .

Среди передовиков соревнования, добившихся высоких 
трудовых успехов, славные имена старшего мастера сбороч
ного участка Н. П. Глебова, старших мастеров машинного и 
малярного участков Н. В. Воскресенского и В. А. Клусова. 
Почетное звание «Лучший молодой рабочий по своей профес
сии» в предмайские дни присвоено электросварщику цеха 
СК-3 В. Сидоренкову, ежемесячно выполняющему задание 
на 120 и более процентов, судосборщику' цеха СК-1 Н. Сер
гееву, завершившему план четырех месяцев досрочно и ус
пешно справившемуся с предмайским социалистическим 
обязательством.

Стремлением ознаменовать день международной солидар
ности трудящихся новыми успехами наполнены трудовые 
будни и земледельцев района. Главная их забота—заложить 
прочную основу высокому урожаю третьего года пятилетки, 
досрочно справиться с заданием по продаже государству 
продуктов животноводства.

Социалистическое соревнование, развернувшееся на полях 
и фермах, приносит свои отрадные результаты. Колхозники 
Мамлейской сельхозартели уже выполнили полугодовое за
дание по продаже государству молока и мяса. Хорошо ведут 
они и весенние полевые работы.

Высокие темпы и отличное качество сева ранних зерно
вых культур—вот девиз, под которым трудятся полеводы и 
механизаторы совхозов «Кулебакский» и «Валтовский». Не
плохо идут дела в этих хозяйствах и е животноводстве. 
Это подтверждает тот факт, что оба хозяйства досрочно за - 
вершили полугодовой план по продаже государству мяса.

Большим половодьем отмечена нынешняя весна. Напита
лась обильной влагой и теперь прогревается под лучами 
весеннего солнца наша кормилица— земля. Она сулит сель
ским труженикам высокие урожаи. И потому сегодня, в 
канун Первого мая, все колхозники , рабочие совхозов 
чувствуют себя радостно и бодро. Но не только им, а всем 
трудящимся много радости несет нынешняя весна.

Мир я  Труд— вот золотые слова, которые Т>удут начерта
ны на праздничных транспарантах в майских колоннах тру
дящихся района. ч

На колхозных полях

Ранние зерновые 
посеяны

Слаженный труд механиза
торов и полеводов прннес хо - 
рошие результаты. Накануне 
Первого мая Ефановский кол
хоз завершил сев ранних зер
новых культур на всей площа
ди 288 гектаров.

В первую очередь здесь за
слуга наших механизаторов: 
Геннадия Майорова, Виктора 
Куприянова, Александра Шве
цова, Александра Кляманина, 
Василия Мареева и других. 
Хорошо организовали труд 
полеводов бригадиры М, И. 
Гаврилович, В. Ф. Клюева и 
II. В. Волынкина- Посевные 
агрегаты работали без прос
тоя. Н. МАРИН, 

председатель колхоза.

|  П о д а р о к  п р а з д н и к у
Хороший подарок Первомаю

= преподнесли земледельцы
Е С-Седченского колхоза. 27 ап-
Е  реля они закончили сев ран-
= них зерновых культур.
Е  На севе хорошо потруди-
Е  лись механизатор Виктор
Е  Матвеевич Бибиков и севец
Е  Нина Васильевна Логинова.
Е  Они не допустили нарушений
Е  правил агротехники.
Е  Семена легли в хорошо обра-
Е  ботанную почву. Этим делом
Е  занимались трактористы Фе-
Е  дор Федорович Коровин, Вла-
Е  димир Дмитриевич Малышев
Е  и Дмитрий Васильевич Чер-
Е  вяков.
Е  Теперь стремление земле-
Е  дельцев— провести в сжатые
Е  сроки сев всех яровых куль-
= тур и при высоком качестве
Е  работ . В. КОРОВИН,
Е  секретарь парторганизации
Е  колхоза.

Да здравствуют советские 
профсоюзы— школа управления 
и хозяйствования, школа ком
мунизма! (Из Призывов ЦК КПСС к 1-е Мая 19С8 г.)
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С хорошим настроением встречает праздник Варвара Васильевна 
Козлова. Да и откуда быть плохому настроению, если доярка 
успешно выполняет взятые обязательства. С начала года она по 
лучила от каждой коровы по 1100 килограммов молока. В сорея- 
новании доярок Угольновского колхоза Варвара Васильевна зани
мает второе <*есто после Антонины Николаевны Маслаковой.

Подруги радуются общему успеху. Они довольны тем, что их 
показатели самые высокие не только в колхозе, но и в районе 

На снимке: В. В. КОЗЛОВА. Фото Н. ИСАЕВА.

ВЬЕТНАМСКИМ Б Р А Т Ь Я М

В фонд солидарности
В минувшую субботу в ин - 

струментальном цехе завода 
«Ока» перед началом дневной 
смены состоялся митинг комсо
мольцев и молодежи. Его 
участники, поддерживая по - 
чин комсомольцев и молодежи 
города Горького, записали в 
своей резолюции:

«Мы, участники митинга — 
номсомольцы и молодежь 
инструментального цеха судо
строительного завода «Ока», 
гневно осуждаем агрессию во 
Вьетнаме- Мы требуем прей* 
ращения кровопролитной вой
ны. Мы не хотим, чтобы вьет
намские юноши и девушки, 
наши сверстники погибали от 
пуль американских империа
листов, Своим повседневным

трудом мы будем крепить 
дружбу между вьетнамской и 
советской молодежью.

Мы твердо верим в победу 
вьетнамских патриотов, и что
бы уснорить ее, мы обязуемся 
отработать один рабочий день, 
27 апреля, в фонд солидарнос
ти с борющимся Вьетнамом. 
Пусть крепнет и развивается 
дружба и солидарность можду 
советской и вьетнамской мо
лодежью».

Сразу же после митинга 
молодые инструментальщики 
горячо взялись за работу. Все 
решили перевыполнить смен
ные задания.

Г. ШАРАПОВ,
секретарь комсомольской 

организации.

По примеру молодежи
Отработать бесплатно 27 

апреля в фонд солидарности 
с Вьетнамом— к этому и при
звали комсомольцев и моло
дежь цеха СК-4 судострои. 
тельного завода «Ока» моло - 
дой рабочий Анатолий Су - 
доплатов, секретарь комсо
мольской организации Влади
мир Левицкий. На митинге 
также выступил начальник 
цеха А. М. Лялин. Он одоб
рил призыв инициаторов.

Их почин поддержал весь 
коллектив участка, возглавляе
мый старшим мастером Вла

димиром Николаевичем Еси
ным. Заявление с просьбой 
отчислить зарплату за 27 ап - 
реля в фонд борющегося 
Вьетнама написали многие 
инженерно - технические ра
ботники. Среди них: старший 
мастер машинного участка 
Николай Васильевич Воскре
сенский, и. о. старшего мас
тера Геннадий Михайлович 
Фомичев, старший нормиров
щик Роза Ивановна Воронина 
и другие. А. ЗАХАРОВ, 

зам. секретаря партбюро 
цеха СК-4 завода «Ока».
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Наши интервью

Хорошеть городу 
судостроителей

По традиции с приходом весны благоустраиваются города и се
ла. А что будет сделано в нынешнем году в Навашине?— с та 
ним вопросом наш корреспондент обратился к председателю гор
исполкома тов. Орлову И. В. Ниже приводим запись их беседы.

— Во-первых,— сказал Иван Васильевич , сейчас коллективы 
всех предприятий, организаций и учреждений заботятся о празд
ничном убранстве улиц и площадей- Всем хочется видеть свой го
род на Первомай нарядным. Сразу же оговорюсь, что благоуст
ройство— это не какая-то временная кампания. Им будем зани - 
маться до глубокой осени.

— Какие конкретно улицы будут благоустраиваться в нынеш
нем году?

— Сначала закончится строительство дорог с твердым покрытием 
по улицам Садовой и Хлебозаводской. Такие же работы вновь 
будут произведены на улице Воровского. Завершится асфальтиро
вание проезжего участка от пл. Ленина до улицы Трудовая и 
имени Первого Мая, главной аллеи городского парка. В нем на 
мечено высадить свыше шестисот деревьев различных пород и 
тысячу декоративных и дикорастущих кустарников. Одновремен
но капитально отремонтируем асфальтированные дороги и тротуа- 
ры общей площадью около двух тысяч квадратных метров.

Решено построить шахтные колодцы на улицах: им- К. И. Кир
сановой, Южной, Фрунзе, Гагарина, Трудовая, Воровского. На не
которых из них подобные источники водоснабжения подвергнутся 
ремонту. Разумеется, я назвал далеко не все,- что намечено в 
плане по благоустройству. В нем много различных пунктов.

— Какое долевое участие принимают предприятия, учреждения, 
организации в благоустройстве города?

— Салгбе активное. Судостроительный завод «Ока», например, 
кроме полного завершения благоустройства площади Ленина, а 
конкретно, ее расширенной части, заасфальтирует дорогу от пло
щади Ленина до ул. Пролетарской, тротуар по ул. Московской от 
переулка Некрасова до ул. Приозерной. Судостроители обязаны 
восстановить сквер на ул. Пролетарской с дополнительной под
садкой двухсот деревьев и закончить разбивку сквера на ул. 
50 лет Октября, где они установят бордюры, посадят еще сотни 
деревьев и кустарников.

Не останутся в стороне и силикатчики. В частности, коллектив 
завода стройматериалов №7 покроет дорогу по улице' им. К- И. 
Кирсановой отсевом известкового камня, заасфальтирует площадь 
возле клуба им. Горького . и оставшуюся часть шоссе от пос- 
Силикатный до территории предприятия. Помощь, ему окажут 
автотранспортники.

Планировкой будущей дороги от Дворца культуры до улицы 
Лепсе с перемещением грунта займутся механизаторы машинно-ме- 
лиоративной станции. Не будут безучастными хлебозавод, станция 
Навашино, профтехучилище, торг, районный узел связи, база 
хлебопродуктов, межколхозная строительная организация, райпот
ребсоюз, школы, техникум и т. д.

— Каково участие общественности в работах по благоустройст
ву и озеленению? Как часто будут проводиться традиционные 
субботники и воскресники?

■—Два массовых воскресника уже проводились. В них лучшую 
организованность показали учащиеся городских школ, судоме
ханического техникума, профессионально-технического училища, 
а также ряда учреждений. Надеемся, что и в дальнейшем общест
венность будет активно содействовать тому, чтобы город судо - 
строителей был зеленым и благоустроенным.

'  Навстречу 50-летию ВЛКСМ

Итоги подведены

ПЯТИЛЕТКУ — ДОСРОЧНО
РАСТИ ПРИВЕСАМ  И НАДОЯМ

На днях состоялось заседа
ние комитета ВЛКСМ завода 
«Ока», на котором обсуждал
ся вопрос об итогах соревно
вания молодежи за право 
получения звания «Лучший 
молодой рабочий по своей про
фессии». Почетное звание 
присвоено электросварщику 
цеха СК-3 Василию Сидорен- 
кову, выполнившему план 
трех месяцев на 120 процен
тов- Он является бригадиром 
комсомольско - молодежной 
бригады, членом- комсомольс- 
кого-'бюро цеха.

Звание «Лучшего молодого 
судосборщика завода» присво
ено Николаю Сергееву из це- 

_ха СК-1, выполнившему план 
за квартал на 149 процентов. 
Он является членом «Комсо
мольского прожектора», удар
ник коммунистического тру

да», учится на III курсе инс
титута.

Почетное звание присвоено 
автосварщице цеха СК-4 Таи
сии Штефановой, токарю ин
струментального цеха Алексею 
Воронину, слесарю того же 
цеха Вячеславу Пронину, ма
ляру достроечно -малярного 
цеха Василию Мохову, камен- 
щице ОКСа Галине Мироно
вой, электромонтажнице цеха 
СК-2 Вере Базовой.

Многие лучшие молодые 
рабочие по своей профессии 
награждены Почетной грамо
той комитета ВЛКСМ и пред
ставлены к награждению знач
ком ЦК ВЛКСМ «Молодому 
передовику производства» . 
Отмечена хорошая работа сбор
щика БСЦ Алексея Романова, 
разметчика цеха СК-1 Редьки- 
на В. и др. Т. АЛЕКСЕЕВА.

Идет самый ответственный 
период в животноводстве. При 
неправильной организации пе- 
-ревода скота со стойлового со
держания на пастбищное мож
но недополучить десятки цент
неров молока и мяса.

Мы не спешим с выгоном 
скота, как в других хозяйст
вах. И делаем это правильно 
Сейчас коровам на пастбище 
взять нечего. Дойное стадо на 
Монаковской ферме содержит
ся на зимнем рационе. В сут
ки каждая корова получает по
10 килограммов ' сена, по 10 
килограммов картофеля, по 3 
килограмма концентратов.

Благодаря хорошему корм
лению животных мы не допус
тили резкого снижения надоев 
молока в этот ответственный 
период. Сейчас средний надой 
молока в сутки от каждой ко
ровы составляет 6 килограм
мов- Это на полкилограмма 
меньше, чем в марте.

Монаковские животноводы 
сейчас готовятся к паст

бищному содержанию живот
ных. У нас подобраны опыт
ные пастухи. Дойное стадо до
верили пасти Михаилу Серге
евичу Додонову, Павлу Влади
мировичу Косухину и Анато
лию Сергеевичу Косухину. Оп
лата пастухам поставлена в 
прямую зависимость от количе
ства произведенной продук
ции.

Нам нельзя рассчитывать 
только на пастбища.Они у нас 
малопродуктивные- Поэтому в 
летний период будет даваться 
скоту зеленая подкормка. Для 
этих целей правление колхоза 
выделяет 25 гектаров > озимой 
ржи и 40 гектаров горохо-ов- 
сяной смеси. Смесь будет по
сеяна в три срока.

Наши животноводы успешно 
выполняют взятые обязатель
ства. За 3 месяца текущего 
года средний надой молока на 
ферме составил 473 килограм
ма, или на 228 килограммов 
больше, чем за этот же период 
прошлого года. А у доярок

Елизаветы Владимировны Ко 
сухиной и Анны Ивановны 
Тренкуновой результат более 
высокий — 615 килограммов 
молока от коровы. .

Хороших показателей в тру 
де добилась телятница Екате
рина Петровна Анохина- Она 
полностью сохранила группу 
телят в количестве 45 голов 
и получила в марте среднесу
точный привес 580 граммов.

Благодаря старанию живот - 
поводов колхоз на 22 апреля 
выполнил полугодовое задание 
по продаже мяса государству 
на 61,7 процента, по продаже 
молока— на 59,5 процента. 
Сейчас стремление животново
дов направлено на досрочное 
выполнение полугодового 
плана но реализации продуктов 
животноводства государству. 
Успех в этом деле принесет 
правильная организация паст
бищного содержания скота.

А. КУЗЬМИНА, 
заведующая фермой 

Монаковского колхоза.
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Учебному году в сети партийного образования 
—успешное завершение

1ГЛАВНОЕ— ЗАИНТЕРЕСО ВАТЬ
СЛУШ АТЕЛЕЙ

Вопросы воспитания советско - 
го человека были и остаются 
предметом особой заботы Комму
нистической партии, ее Ленин
ского Центрального Комитета. 
Вот почему партийный комитет 
судостроительного завода «Ока» 
уделяет большое внимание по
литической учебе.

В этой небольшой корреспон
денции я хочу коротко рассказать
о школе основ марксизма-лени - 
низма, созданной при инструмен
тальном цехе. Руководит ею 
Владимир Федорович Николаев. 
Он первый год выполняет важ - 
ное поручение. И надо прямо 
признать, справляется с ним 
успешно. Особо положительным 
нужно отметить тот факт, что 
все слушатели и пропагандист 
являются членами одной парт
организации, одного трудового 
коллектива. Это способствует 
хорошей явке, повышению от
ветственности за качество учебы, 
дает возможность обсудить на 
занятиях общие для всех про
изводственные и другие вопросы, 
позволяет пропагандисту посто
янно общаться со слушателями-, 
проверять их подготовку, изго
товить консультацию по очеред
ной теме.

—Не скрою, — рассказывает
В. Ф. Николаев,—что история 
КПСС— интересный, но и для 
отдельных слушателей трудный 
предмет, а поэтому сложность со
держания изучаемых тем, боль
шой объем материала, безуслов
но, не дается так просто.

Исходя из этих условий, Вла
димир Федорович старается дать 
слушателям определенную сумму 
первоначальных знаний,, пред
ставление о системе взаимосвя
занных политических событий, 
помогает осмыслить явления и

процессы оощественнои жизни. 
Свою задачу он считает наполо
вину решенной, если сумеет под
готовить слушателей к дальней
шему, более глубокому изучению 
основ марксизма-ленинизма- В 
процессе подготовки к занятиям 
и на самих занятиях пропаган
дист ставит перед собой цель: 
прежде всего щшвить интерес 
слушателям к этой науке.

Удалось ли это? Безусловно, 
да. Об этом говорит тот факт, 
что большинство слушателей до
бросовестно готовятся к заняти
ям, активно выступают в обсуж
дении вопросов на собеседовани
ях, работают над закреплением 
изученного материала. К числу 
наиболее активных относятся 
бригадир заточников В. А. Чижов, 
слесарь С. И. Чипурилин, тер
мист В. П. Серегин, архивариус 
3. Н. Тарасова, электрик А- Я. 
Корякин и другие.

Естественно, что содержание 
ответов не может быть у всех 
одинаково. Однако настойчивость 
и богатый жизненный опыт по
зволяют слушателям подготовить
ся тщательно к занятиям и со
держательно выступать на семи
нарах. Сознательная дисциплина, 
ответственность за повышение 
своего идейно-политического уро
вня характерны для всех слуша
телей. И если группа до сих пор 
не была на плохом счету в части 
проведения политической учебы, 
то заслуга в этом в первую оче
редь самих слушателей.

Особое внимание уделялось ра
боте над книгами, над политиче
ской литературой. При изучении 
любой темы, для лучшего пони
мания и запоминания изучаемых 
вопросов В. Ф. Николаев всегда 
старается помочь слушателям

I

1 подбором наглядных пособий. В
1 течение учебного года состоялся 
обмен опытом работы пропаган
дистов и кружков-

— У нас не раз присутствова
ли пропагандисты: Козлов Б. М 
из механического цеха, Зварцев 
П. Ф- из цеха СК-4 и представи
тель парткома П. С. Репин,— рас
сказывает Владимир Федорович. 
— После каждого занятия они 
высказывали свои мнения о пра
вильности проведения семинара, 
подмечали Положительные и от
рицательные стороны. Все это 
способствовало дальнейшему 
улучшению политической учебы.

Учебный год в сети партийного 
образования подходит к концу. 
Он закончится в мае. Сейчас по
лучены вопросы, которые будут 
предложены слушателям на ито
говом занятии, где будут прини
маться зачеты. Эта форма не но
вая, ее применяли в прошлом го
ду, и она показала, что товарищи 
серьезно, с полной ответствен
ностью готовились и на зачетах 
показали себя знающими слуша
телями. Есть полная уверенность, 
что и нынче результаты станут 
еще лучше.

Будущий год будет продолже
нием изучения истории КПСС. 
Курс сложный и потребует не
мало усилий, времени и труда 
как qt слушателей, так и от 
пропагандиста- В своей практи
ке они как руководство к дейст
вию возьмут решения пленума 
районного комитета КПСС, кото
рый обсудил вопрос «О состоя
нии и мерах улучшения марк- 
систско -ленинского образования 
коммунистов и массово-полити
ческой работы среди населения».

И. МАКУРИН,
заместитель пропагандиста-



ПРйОНСНДИ ПРАВДА S с?р.

О Б И Т Ь  Р А Б О Ч Е Г О
«Нет на свете выше звания, чем 

рабочий человек»,—Слова из из
вестной песни пришли на память, 
когда с трибуны большого зала 
Дворца культуры им. В, И. Ленина 
назывались имена газорезчицы 
Лидии Федоровны Гарюткиной, 
токаря Ивана Федоровича Кор- 
чина, плотника Андрея Григорье
вича Елисеева, каменщика Викто
ра Тимофеевича Федоренко. С 
уважением произносил их предсе
датель обкома профсоюза работ
ников судостроения В. И. Карпов. 
Они — члены славной трудовой 
семьи краснознаменного коллек
тива навашинских корабелов—но
сят высокое звание «Лучший по 
профессии в области».

Выть удостоенным этой чести 
желал, несомненно каждый из 
участников собрания районного 
профсоюзного актива, собрав
шихся обсудить итоги работы 
XIV съезда профсоюзов СССР и 
сообща решить, как успешней вы
полнить планы пятилетки, начер
танные XXIII съездом КПСС, и до
стойней встретить вековой юбилей 

, бессмертного Ленина. Атмосфера 
деловитости, дух патриотизма ца
рили в зале, выраженные устами 
докладчика и выступающих.

Всем присутствующим понятна 
была озабоченность председателя 
завкома завода стройматериалов 
№ 7 В. А. Сафоновой: предприя
тие в долгу перед государством 
по основной продукции— кирпи
чу, от которого нет прибыли из- 
за высокой себестоимости, пло
хого качества и товарного вида.

—Причин к тому много,—гово
рит Вера Андреевна. — Слаба у 
нас механизация и автоматизация 
производственных процессов , 
особенно на съемке сырца с 
прессов: женщине за смену при
ходится вручную снимать его по 
23-25 тонн. Не отвечает требова
ниям промышленная санитария и 
гигиена труда: в силикатном це
хе большая запыленность. Низка 

•-культура производства. А все 
эти недостатки ведут к текучести 
кадров.

Отрадно, что профсоюзный во
жак не настроена упаднически. 
Она заявила от имени силикатчи
ков, что они выйдут из прорыва, 
повысят экономическую эффек
тивность своей продукции. Ко'

Ч Е Л О В Е К А
(З а м етки  с собрания районного профсоюзного акти в а )

нечно, сделать это нелегко.Но ес
ли завком правильно мобилизует 
коллектив, то успех гарантирован. 
Он тем более реален, что на 
предприятии есть немало резер
вов. А главный из них—люди, 
жаждущие всего нового, передо
вого борющиеся за него. Две 
смены, тринадцать бригад, цех 
слюды имеют звание «Коллектив 
коммунистического труда», четы
ре бригады ~ звание «Бригада 
имени 50-летия Советской власти». 
Они же соревнуются за звание 
«Бригада имени 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина».

Такое движение заслуживает 
подражания и массовой поддер
жки.Развернуть его следует и су
достроителям, и автотранспорт
никам, и железнодорожникам, 
и строителям, и р а б о ч и м  
к о л л е  кт и в а м  других от - 
раслей, а также труженикам 
сельского хозяйства, где хуже 
всего применяются прогрессив
ные формы соревнования.

На селе лишь пять (I) ударни
ков коммунистического труда— 
мизерная цифра. Правда, как за - 
явил председатель райкома про
фсоюза работников сельского 
хозяйства Б. П. Порошенков, 1300 
членов профсоюза соревнуются 
за досрочное выполнение пяти
летки. Но как положительный 
пример, он назвал только Уголь- 
новский колхоз и совхоз «Куле-  ̂
бакский», А далее фигурировали ' 
Ломовский, Спас-Седченский, Ру- I 
масовский и еще ряд сельхозар- 1 
телей, отделение «Сельхозтехни- j 
ка», машинно-мелиоративная 1
станция, «Межколхозстрой», ука - 
зывались по имени и отчеству фа 
милии председателей месткомов, 
пустивших на самотек вопросы 
социалистического соревнова
ния, в том числе и за коммунис
тический труд.

Досадный факт, нетерпимое 
явление. Спрашивается, а поче

му до сих пор терпит их райком 
профсоюза во главе с тов. Поро- 
шенковым. Ведь легче всего под
метить недостатки. Нужно сначала 
научить малоопытных сельских 
профактивистов (а они нуждают
ся в помощи), как надо работать 
и строго спрашивать с них,а так
же с руководителей, не заботя
щихся о рядовых тружениках.

У райкома профсоюза есть 
права и полномочия, чтобы за
ставить председателей колхозов 
тт. Карпова (Сонино), Костылевч 
(Ефремово), чтобы они обеспечи
вали колхозников спецодеждой, 
как делается, скажем, в Мамлей- 
ском колхозе. И вовсе не доста
точно ограничиться критикой в 
адрес председателей Ь-Окулов- 
ского, Новошинскего, Ефанов- 
ского колхозов за то, что там на 
животноводческих фермах непро
лазная грязь. Необходимо вместе 
с санэпидстанцией применять к 
виновникам соответствующие
юридические санкции за антиса
нитарию, а если и эти меры не 
помогают, ходатайствовать перед 
советскими и партийными орга
нами о наказании бездушных хо
зяйственников. Последним пора 
понять, что планы, за которые они 
якобы прежде всего отвечают, 
выполняют люди, а коль так, то 
забота о них должна быть на 
первом плане.

Аналогичные требования впра
ве предъявлять к администрации 
завком судостроителей. На заво
де «Ока» много нарушений в во
просах техники безопасности и 
промышленной санитарии, отчего 
бывают несчастные случаи. Как 
говорил начальник отдела техники 
безопасности А. В. Соколов, на 
стапелях узлы и секции содер
жатся в беспорядке, внутренние 
и внешние леса изготовляют без 
чертежей, рабочие места в боль
шинстве цехов загромождены и

захламлены, грубо нарушаются 
правила эксплуатации газовых и 
кислородных баллонов, Ясно, что 
тут не обходится без травматиз
ма. Мириться со столь недопусти
мым положением не позволено 
никому, какой бы пост на пред
приятии он ни занимал.

«Заботой о всех сторонах жиз
ни труда, быта и отдыха совет
ского труженика, охране его прав 
и материальных интересов долж
на быть проникнута вся деятель
ность профсоюзов» — так указы
вается в резолюции XIV съезда 
профсоюзов СССР Ее одобрили 
все участникй собрания райпроф- 
актива Они же признали, что не 
все ее пункты подкрепляются 
практическими делами в профсо
юзных организациях района.

Справедливо сетовал на пло
хую связь профсоюза и комсо
мола, у которых много общих 
дел и забот, секретарь РК ВЛКСМ 
П. Мигунов. Он обоснованно 
пред’являл претензии, что админи 
страция и профкомы не совету
ются с комсомольцами при поощ
рении молодых рабочих и кол
хозников. Аргументирована его 
критика о запущенности работы 
спортобществ, ДОСААФ на заво
де «Ока», стройматериалов № 7, 
автохозяйстве и т. д.

Еще хуже обстоит дело на се - 
ле, где вообще порой забывают 
о духовном росте человека-тру- 
женика. Средства, выделяемые на 
культфонды, не используются по 
назначению. А в Угольновском 
колхозе за счет них оплачивали 
отпуска студентам-заочникам. Па
радоксальнее не придумаешь.

А разве не целенаправленнее 
было бы потратить толику денег 
на проведение, скажем, вечеров: 
«Посвящение в хлеборобы»,«Пер
вой получки», «Первой борозды».

Воспитав человека-труженика в 
духе высокой политической со
знательности и коммунистическо
го отношения к труду, создав 
ему максимум необходимых усло
вий, можно быть уверенным, что 
он не пожалеет сил в воплощении 
планов и обязательств, которые 
призваны выполнять профсоюз
ные организации.

В, НОВИКОВ,

По родной 
стране

Щ й

РОСТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Весен
няя страда пришла и к рыбакам. 
Колхоз «Путь Ильича» ведет лов у 
восточного побережья Азовского 
моря. За первые- дни добыто 
много леща, судака и другой ры
бы.

На снимке: богатый улов выби
рают рыбаки В. Хорошенький и 
В. Борисов.
Фото В. ТУРБИНА

Фотохроника ТАСС.

Поет чабанское руно
Тонкое руно способно петь 

в умелых руках ткачей- Загля
ните ка Черниговский кам
вольно-суконный комбинат 
имени 50-летия Советской Ук
раины и убедитесь в этом. 
Степной меринос̂  «роднясь» с 
волжским нитроном, деснян- 
ским капроном, днепровской 
вискозой, играет здесь настоя
щей радугой. Ч

Художники, комбинируя 
волокна, создали чудесные ма
териалы для пальто, костюмов, 
платьев... Поэтические даны 
им имена: «веселка», «нива», 
«легенда», «утес», «деснян
ка,» «горизонт», «Оксана», 
«Тисса»'Есть даже «тронка», 
т. е. колокольчик.

Корр. ТАСС.

Люди пятилетки
молодого каменщика Н. Мохо 
ва прораб ОКСа А. П. Вилков, j ; 
Слово «способный» включает ( | 
многое. Тут и трудолюбие (1 
юноши, и желание больше по- 
нять, большему научиться. Это V 
проявилось уже в первые ме- (| 
сяцы его работы учеником { I 
каменщика. Теперь , спустя I [ 
более года, мастерок быстр и *I» 

(' 
(I

стар- ][
успел

Сев идет Наращиваем темпы

—Николай! Парнишка спо
собный — так характеризует

послушен в руках своего хо 
зяина.

Молодой каменщик 
заслужить признание у 
ших товарищей, работающих ji 
на строительстве заводского {I 
общежития. Конечно, 
стать хорошим 
ему нужно еще немало вре- 
мени. Но отношение к труду {> 
Николая Мохова позволяет <' 
верить в то, что он будет хо - (, 
рошим специалистом, (|

Фото Н. ИСАЕВА.

чтобы <[ 
специалистом,

Весна нынче ранняя- Но зе
мледельцы Натальинского от
деления совхоза «Валтовский» 
не могли в середине апреля на
чать полевые работы, так как 
большая часть полей была за
топлена водой. Как только 
стало возможным выехать в 
поле, механизаторы дружно 
принялись за дело.

Тракторист-Николай Ивано
вич Сергеев выехал бороно
вать посевы озимых. Потом 
переехал на клеверные поля. 
Он провел эту работу на пло
щади 200 гектаров.

В это же время вывел свой 
трактор Николай Степанович 
Трутнев. За 3 дня он прокуль
тивировал 70 гектаров зяби.

Почва готова под посев. На 
поле выехал посевной агрегат. 
Его обслуживают тракторист 
Николай Иванович Сергеев, 
севцы Валентина Андреевна

Трутнева и Иван Иванович 
Сергеев.

В хорошо обработанную зе
млю легли качественные и про
травленные семена овса. За
делка семян хорошая- Тракто
рист и севцы работают добро
совестно. За 4 дня они засея - 
ли овсом более 60 гектаров 
земли при хорошем качества 
работ.

Сев продолжается. Его не 
сдерживает подготовка почвы. 
Механизаторы прокультиви
ровали еще 80 гектаров зяби.

J7 нас есть возможности уло
житься в лучшие сроки сева 
ранних зерновых культур. Де
ло в том, что мы ведем сев не 
по весновспашке, а по зяби. 
Провел культивацию— и сразу 
пускай сеялку.

Одновременно в хозяйстве 
идет подготовка полей, отве
денных под картофель. Буль
дозерист Валерий Иванович 
Гринцов разравнивает на по
лях торф. Его вывезено под 
картофель около 5 тысяч тонн. 
Большой об'ем работы придет
ся выполнить В. И- Гринцову.

Е. ЕРИНА, агроном.

Хорошо работает посевной 
агрегат, который обслуживает 
молодой тракторист, секретарь 
комсомольской организации 
Николай Коблов и севец Иван 
Иванович Потехин- За 3 дня

Качество хорошее
они посеяли 70 гектаров овса.
Сейчас тракторист и севец за
нимаются севом пшеницы. 
Качество сева хорошее.

А. ЕВСТАФЬЕВ.



'ПРИОКСКАЯ ПРАВДА

Их всегда ждут П Л А Н
Комбинат бытового обслуживания приехал! 

Эта весть быстро разнеслась по Коробкову.
У правления колхоза остановился автомобиль

ный фургон с надписью ' «Бытовое обслужива - 
ние».

Из машины вышло несколько человек- Эго ра
ботники Навашинского комбината бытового об
служивания. Здесь есть закройщики, парик
махер, приемщики заказов.

I! в помещение правления один за другим по
тянулись колхозники, представители сельской 
интеллигенции.

Пришла телятница животноводческой фермы 
Мария Федоровна Спирина. В прошлый приезд 
работников КБО она заказала платье себе и до
чери. Закройщица Валентина Яковлева примеря
ет ей обнову. Все хорошо!
...■ Потом пришла примерить платье доярка Анна 
Герасимовна Федорова. И ей платье понравилось. 
Она рассчитывается с приемщицей Таней Щу
киной за работу*

Здесь же, в помещении правления колхоза , 
примостилась со своими инструментами мастер- 
парикмахер Галина Загорская.

— Подстричься и побриться,— садясь в кресло, 
говорит пенсионер -колхозник Виктор Федорович 
Селихов.

- Пожалуйста, пожалуйста.— отвечает моло
дая женщина.

Вслед за пенсионером СелиХовым «помоло
дел» и кассир колхоза Василий Андреевич 
Аверьянов.

Потом пришла целая группа детей-школьни- 
ков. Галина Загорская быстро подстригает их
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Письмо в редакцию

Приемщица Таня Щукина приняла еще нес
колько заказов от колхозников на пошив мужской 
и дамской одежды. На следующей неделе они 
будут выполнены.

Труженики полей и ферм довольны работой 
разъездного комбината бытового обслуживания, 
ждут его приезда с радостью.

Большое, нужное дело совершают эти люди. 
Закройщица Валентина Яковлева—хороший спе
циалист своего дела, мастер-парикмахер Галина 
Загорская— тоже.

Приемщица Таня Щукина недавно окончила 
среднюю школу и поступила работать в сферу 
обслуживания- Девушка— участница художест - 
венной самодеятельности. Таня с успехом высту
пает та сцене. Недавно она исполняла роль в 
драме М. Горького «Васса Железнова»-

Ездит по- селам района автофургон. И везде 
в селах ждут тех, кто создает хорошее 
настроение..

На снимках: 1. Г . Загорская за работой.
2. Т. Щукина.

Текст и фотч Н. ИСАЕВА-

безопасность
Из года в год в поселке Степурине проис - 

ходят пожары жилых домов и хозяйственных 
построек. Нет нужды подсчитывать и доказы
вать, какой ущерб огненная стихия наносит 
государству, сколько горя и страданий испыты
вают пострадавшие от пожара. Много разговоров 
и шумных собраний о противопожарных меро - 
приятиях в поселке, особенно в его южной сто
роне, где совершенно отсутствуют водоемы- 

По многократным просьбам и решениям по
селковых собраний исполком сельсовета на 
средства самообложения построил около клуба 
водоразборную колонку, что много значило в

Обеспечить противопожарную
противопожарном отношении. Но сейчас она не 
работает. Ее привели в негодность учащиеся 
местной хвосьмилетней школы, где директором 
Афанасьев В. В.

Странную позицию заняли и председатель 
селькома поселка тов. Цепов С. С., депутаты 
тт. Тюрин и Новиков, которые проходят мимо 
этого бездействующего противопожарного соо
ружения.-Наступает теплая погода- Где взять 
воды в случае пожара? Выход один. Колонку 
надо немедленно восстановить и не допускать 
около нее детских шалостей. Безопасность граж
дан от пожара должна быть гарантирована. 
МИХЕЕВ, КИРЬЯНОВ, МИХАЛЕНКО, ЧАЙКИН.

В мире 
интересного

Где и когда изобрели кол
басу— неизвестно. Но самым 
древним сортом этого продук
та была— кровяная колбаса .

В Древнем Риме одним из 
любимейших „ кушаний был 
кровяной суп. со множеством 
всяких приправ. При длитель
ной варке это блюдо обычно

превращалось в «кашу», ко
торую брали в дорогу, наби
вая ее в очищенные кишки.
. В IX веке способ изготовле

ния колбасы проник в Визан
тию, оттуда колбаса распрост
ранилась по всем странам.

В Германии увлекались 
изготовлением колбас -велика
нов. Так, в 16 веке изгото
вили сосиску длиной 800 лок
тей. А первого января 1601 
года в Кенигсберге сделали 
более длинную сосиску. На

ее изготовление пошло 81 
свиной окорок и семь кило
граммов перца. Ее изготов
ляли двое суток без отдыха 
три мастера колбасника и 87 
подмастерьев. Длина этой кол
басы была 914 метров-

Спустя 365. лет колбасники 
английского города Сканторфе 
изготовили сосиску длиной 
952 метра, ее вес был 323 
килограмма- На ее изготовле
ние ушло Ю свиней.

Н. НАБЕЛЬ-

проведения демонстрации трудящихся 
в г. Навашине 1 Мая 1968 года
В 11 часов утра судостроительным заводом «Ока» подается 

первый гудок, по которому рабочие, служащие, учащиеся города 
собираются по месту работы (учебы) и строятся в колонны-

К 12 часам дня колонны выходят на ул. Ленина (район гос
тиницы) (ля построения общей колонны и движутся к трибуне и ; 
площади В. И. Ленина в следующем порядке:

Колонна -V» 1--восьмилетняя школа As 1, ответственный
тов. ПРИКЛОНСКИЙ Д. М. 

Колонна А» 2 — восьмилетняя школа .М 3, ответственный
тов. ДРОБЫШЕВА Р. М. 

Колонна Л; 3 средняя школа А» 2, ответственный
тов. ЧЕРНЫШОВА л. М. 

Колонна А» 4 средняя школа .V» 4, ответственный
тов- ПАХОМОВ И. В. 

Колонна А: 5- учащиеся и преподаватели судомеханическог-.
техникума, ответственный тов. ЩЕГЛОВ И. Я.

Колонна №  6—профессионально-техническое училище .V v  
ответственный тов. ВАСЮТЕНКО Е . А.

Колонна -V» 7— судостроительный завод «Ока», ответственный
тов. КОЗЛОВ В. М. 

Колонна № 8— завод стройматериалов As 7 , лесхоз, 
ответственные тт. ИГОНИН Б. И„ СЫСОЕВ С. В- „  

Колонна А! 9— рабочие и служащие автохозяйства и ст.
Навашино, ответственные 

тт. БУЛАНОВ П. П., МАРТЬЯНОВ А. Я. 
Колонна АН 0—рабочие и служащие районных учреждений: 

РК КПСС, РК ВЛКСМ, исполкома райсовета, управления 
сельского хозяйства и другие. Ответственный

т. АБРАМОВ И- А.
Колонна А» 11—рабочие и служащие городского Совета, 
комбината бытового обслуживания, торга, PIIC, специали

зированной конторы общественного питания- Ответственный
тов. НИКОЛАЕВ А. В.

К месту построения общей колонны колонны предприятий и 
учебных заведений движутся по маршрутам:

Колонны А Ш  1, 2, 4, 5, 11—ул. Трудовая, ул. Октябрьская, 
ул. 50 лет Октября, ул. Ленина.

Колонны А»А» 3, 6, 7, 8, 9, 10— район привокзальной пло
щади, ул. Пролетарская, ул Ленина.

Выходы на указанные маршруты осуществляются с учетом 
местонахождения учреждений, предприятий и учебных заведений.

Ответственный за. построение колонны т- НОВИКОВ И. П. и 
за общественный порядок во время демонстрации т. АНАНЬИН Н.А.

КОМИССИЯ.

Из зала суда

Угонщик
автомашин

наказан
Житель города Навашина 

рабочий судостроительного 
завода «Ока» Поселенов Н. И., 
ранее судимый за угон авто
транспортных средств, не сде
лал для себя правильных вы- 

, водов. 18 февраля 1968 года 
днем Поселенов прошел на 
территорию Навашинского ав
тотранспортного предприя ■ 
тия и, воспользовавшись от
сутствием охраны, угнал авто
машину «ГАЗ-69», принад
лежащую заводу «Ока».

9 марта этого года Поселе - 
нов вторично угнал с терри
тории автотранспортного пред
приятия машину «ГАЗ-69» и 
выехал на ней в с. Натальи
но. Возвращаясь из Натальи
на, Поселенов около с- Са- 
васлейки не справился с уп
равлением автомашины и ng - 
ревернул ее.

На днях Навашинский рай
онный нарсуд рассмотрел дело 
по обвинению Поселенова ‘и 
приговорил его за повторный 
угон автотранспортных средств 
к двум годам лишения свобо
ды с отбыванием в исправи- 
тельно - трудовой колонии 
строгого режима.

А- ЗВЕРЕВ, 
пом. прокурора 

Навашинского района-
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Навашинскому заводу 
стройматериалов № 7 

(силикатному)
срочно требуются на посто

янную работу ученицы щи- 
па льщицы слюды.

Принимаются женщины и 
девушки 16-ти лет и старше.

Администрация.

В Выксунскую 
торговую базу 

« Рослесстройторга »
поступили в продажу щитко
вые дома. Желающие могут 
приобрести как за наличный 
расчет, так и в кредит. 

Стоимость 1300 рублей.
Администрация.

*

Навашинскому 
производственному 
дорожному участку

требуются трактористы на 
тракторы «С-80» и «ДТ-54».

Обращаться: г. Навашино, 
переулок Труда, дом №1, 
ПДУ №1974.

Администрация.
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